

Hidirelles/Hidirellez-Fest **5.-6. Mai**

Das alevitische Hidirellez-Fest findet am 5. und 6. Mai statt. Es erinnert, schon in seinem Namen, an das Zusammentreffen von Ilyas (das ist der alttestamentarische Prophet Elias) mit seinem Bruder Hizir (auch: Chidir, Chadhir, Khizer), beide sollen nach alevitischer Auffassung als Propheten gelebt haben. Der Überlieferung nach ist Ilyas der Schutzengel am Meer und Hizir auf der Erde. Beide haben das „Wasser der Unsterblichkeit“ (ab-u hayat) getrunken. Viele Menschen bitten aus diesem Grund zu diesem Termin um Gesundheit und Genesung.

Verschiedene Teigwaren werden gebacken und mit den Nachbarn geteilt. Beliebte Festorte liegen im Grünen, in der Nähe von heiligen Schreinen oder Quellen. Begleitet wird das Fest auch von Losspielen.

Michael J. Greger mit Beratung der Islamischen-Alevitischen Glaubensgemeinschaft in Österreich (ALEVI).

www.aleviten.at